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Пресс-конференция

В. Румянцев: «Самое ценное – это то, 
что результат работы видят люди» 

Глава администрации, он же сити-
менеджер, Василий Румянцев дал 21 октя-
бря пресс-конференцию в связи со ста дня-
ми работы в должности. 
С одной стороны, этот промежуток време-
ни невелик, с другой – это сто дней еже-
дневной работы по решению насущных во-
просов жизнедеятельности Лесного.
Давая оценку проделанной за истекший пери-

од работе, Василий Анатольевич отметил: самое 
ценное, что есть в его деятельности, это то, что 
результаты труда видят люди. И тут же подчер-
кнул, что достичь этих результатов за короткие 
три с половиной месяца удалось благодаря со-
вместным с главой и Думой усилиям и возможно-
стям местного бюджета.

Итак, что сделано? То, что воочию видят лес-
ничане: строятся дороги, вывозится мусор, кра-
сятся фасады домов – облик города меняется. 
Завершается ремонт дороги по ул. Строителей, 
тротуаров на ул. Свердлова, Орджоникидзе, у 
библиотеки Бажова. Вообще, состояние дорог и 
благоустройство города – два важнейших прио-
ритета в работе главы администрации. Сегодня – 
не стал он скрывать – его не на все сто процен-
тов устраивает качество проводимых дорожных 
работ, но вопрос на контроле и все недочеты бу-
дут устранены.

Начато строительство полигона ТБО, в следу-
ющем году он будет сдан в эксплуатацию. Но уже 
сегодня полигон имеет лицензию, и предприни-
мателям не нужно ехать в тот же Качканар для 
заключения договоров – можно делать это в Лес-
ном. Вывозятся несанкционированные свалки. 
Завершается строительство дома для ветера-
нов на Шевченко, 4а, социального жилья – дома 
№ 23. Полным ходом идет ремонт ФСЦ «Факел», 
здания городского музея. Продолжается установ-
ка детских площадок во дворах жилых домов... 

- Дел в городе много, – резюмирует В. Румян-
цев, – и мне очень помогает тот опыт, который я 
приобрел и до приезда в Лесной (я был связан 
с городским хозяйством), и уже как руководитель 
Комитета ЖКХ: я очень хорошо познакомился с 
городским хозяйством г. Лесного, его проблема-
ми. Сейчас, находясь на более высокой должно-
сти, я имею больше полномочий воздействовать 
на жилищно-коммунальные службы.

Действительно, сити-менеджер призван отве-
чать прежде всего за хозяйственные вопросы в 
городе. Должность эта, как отметили журналисты 
газеты «Вестник», в истории городского самоу-
правления введена впервые. Но готов ли сам 
сити-менеджер через сто дней работы под-
твердить, что эта должность нужна в городе? 
Может быть, ему удалось хотя бы разгрузить 
главу городского округа?

- Насчет разгрузки главы может сказать толь-
ко сам глава, – улыбается В. Румянцев. – Но то, 
что у меня стало меньше времени и больше бу-
маг, это факт. Вместе с этим появилась серьез-
ная ответственность за город и хозяйство, кото-
рую мы делим вместе с главой Виктором Гри-
шиным. Наши рабочие отношения я бы назвал 
конструктивными: сейчас идет притирка, мы оба 
хозяйственники и дополняем друг друга. Отноше-
ния с Думой – удовлетворительные. Чтобы на за-
седаниях не возникало разногласий, идет плот-
ная предварительная работа в комиссиях – хо-
зяйственной, бюджетной. Я считаю, необходи-
мо четкое разделение полномочий: должен быть 
исполнительно-распорядительный орган (сити-

менеджер), занимающийся хозяйством, и пред-
ставительный – городская Дума и глава как ее 
председатель. И пусть институт сити-менеджера 
еще молодой, я думаю, будущее за ним есть.

Кроме того, что В. Румянцев – глава админи-
страции, он еще и главный единоросс Лесного 
(недавно был избран секретарем местного отде-
ления политической партии «Единая Россия»), 
перед которым стоят вопросы политического 
строительства. «Радар» поинтересовался, в чем 
оно будет заключаться и знакома ли Василию 
Анатольевичу эта работа? 

- Эта работа мне пока не очень знакома, – при-
знался лидер единороссов. – Но 22 октября со-
стоялась областная партконференция, где пред-
седатель регионального отделения «Единой Рос-
сии» поставил задачи на полугодие, определил 
направления работы до конца года. Эти позиции 
я озвучу на своем первом политсовете, который 
соберу на днях.  

(Как нам удалось узнать, на конференции 
«Единой России» с программным заявлени-
ем выступил губернатор Александр Мишарин, 
предложив партии власти более активно забо-
титься о старшем поколении – вплоть до законо-
дательной возможности государственно-частного 
партнерства в сфере соцзащиты. Также предло-
жил создать в области региональный дорожный 
фонд, в отделении «Единой России» – избира-
тельный штаб, с ноября открыть современное 
партийное образование, а первым партийным 
лицам завести блоги. – Авт.)

«Радар»: – Считаете ли вы правильной ту 

тенденцию, что руководители города 
или учреждений обязаны быть члена-
ми «Единой России»? У нас ведь не од-
нопартийное государство.

- Не считаю и никогда так не считал. Вы-
бор, к какой партии принадлежать, – за 
каждым человеком. Каждый должен по-
нять: что ему ближе. Для меня сейчас бли-
же те дела, те законы, которые проводятся 
под флагом «Единой России». Я очень хо-
рошо отношусь ко всем партиям. Не ува-
жаю только те, которые плетут интриги. 
Надо быть честным, вести диалог откры-
то – в том числе и со своими оппонентами.

Затем, от высоких материй, перешли к 
делам насущным. В частности, «Радар» 
поинтересовался, как отразится на жиз-
ни и кошельке жителей тот факт, что 
сейчас нормативы потребления энер-
горесурсов будет определять РЭК, а не 
администрация, как это было раньше?    

Как оказалось, вопрос непростой – кон-
кретных цифр по новым нормативам пока 
нет: эта информация поступит лишь в де-
кабре. Но если нормативы будут больше, 
чем когда их утверждала администрация 
города, то для наших кошельков ничего хо-
рошего ждать не приходится. Как пояснил 
В. Румянцев, со слов руководителей РЭК, 
это сделано для того, чтобы привлечь жи-
телей к исполнению 261-го закона – уста-
новке в квартирах индивидуальных прибо-
ров учета.

- Я, например, у себя поставил двухта-
рифный счетчик электроэнергии, – рас-
сказывает глава администрации, – и если 
даже тарифы увеличатся, то я буду пла-
тить нисколько не больше, чем платил. А 
если еще и на воду поставить, то эконо-

мия выйдет существенной. Ведь то количество 
воды, которое люди оплачивают по нормативу, 
они в действительности не потребляют. Они тра-
тят меньше… Вообще, я за то, чтобы жители ак-
тивнее начали ставить индивидуальные прибо-
ры учета. Но я бы не хотел, чтобы цена вопро-
са была завышена, чтобы с людей брали допол-
нительные деньги за проекты, за установку. Если 
человек решил установить прибор учета, то, со-
гласно закону, для этого достаточно известить 
управляющую компанию... Затем обсудили во-
прос об отопительном сезоне и долгах «Технодо-
ма», которые, кстати, В. Румянцев назвал не са-
мыми большими – по сравнению с долгами дру-
гих городов Свердловской области. Для погаше-
ния этой задолженности предприятия был со-
ставлен график, которому МУП «Технодом» се-
годня неукоснительно следует.

На пресс-конференции был затронут ряд 
хозяйственно-бытовых вопросов. Например, о 
контейнерных площадках: по словам В. Румян-
цева, в этом году намечено поставить контейне-
ры в тех местах, где снова стихийно образова-
лись свалки. Или вопрос цивилизации наших по-
селков. Первая новость хорошая: город вступил 
в областную программу газификации, в рамках 
которой Лесному выделено 5 млн 400 т.р., сред-
ства местного бюджета составляют 600 т.р. Вто-
рая – не очень: вряд ли в ближайшее время жите-
ли поселков дождутся воды. Проблему надо ре-
шать в комплексе: если проводить воду, то одно-
временно нужно думать и о подведении канали-
зации. Оба главы, конечно, думают над этой те-

мой, но на сегодняшний день сети принадлежат 
комбинату, а вкладывать средства в коммуника-
ции, не принадлежащие муниципалитету, не по-
ложено по закону. И хотя понятно, что в 21-м веке 
надо жить в нормальных условиях, все-таки, как 
подчеркнул В. Румянцев, вода для поселков – это 
долгосрочная проблема...

Поговорили и о планах – прежде всего о 
строительно-архитектурных. Возобновил рабо-
ту малый градостроительный совет, в связи с 
чем журналистов интересовало, ждут ли город 
какие-либо интересные архитектурные реше-
ния? Что будет с городским рынком? 

Как отметил глава администрации, в совре-
менном городе должен быть не рынок, а торго-
вый центр. И есть мысль построить таковой на 
месте сегодняшнего рынка. Есть еще один объ-
ект, требующий вмешательства, – ангар на пе-
рекрестке Мира – Ленина, его тоже надо сно-
сить и строить там что-то иное. Эти вопросы – на 
остром карандаше обоих глав и городской Думы.  

На малом же градостроительном совете об-
суждали возможность реконструкции парка око-
ло ДТМ «Юность». В этом году больших работ 
там не предвидится, но в следующем будут отре-
монтированы дорожки, поставлены металличе-
ские фигурки, беседки, скамейки. Обустройство 
парка обещает быть интересным. Кроме того, 
объявлен конкурс на памятник первостроителям 
города. Правда, до сих пор заявлен только один 
участник – Александр Черненко, так что, скорей 
всего, именно его проект украсит кольцевую раз-
вязку на ул. Строителей. Есть планы навести по-
рядок у вахты со стороны Нижней Туры: инвесто-
рам уже предложено продумать проект терри-
тории «по ту сторону вахты». Перемены ждут и 
улицу Ленина: будет отремонтирован участок до-
роги от Сиротина до Мира, причем не только до-
рожное полотно – работами будут охвачены при-
легающие газоны, тротуары, клумбы, переходы. 
Реконструкции подвергнется и площадь около 
СКДЦ «Современник», и бульвар Мальского. 

Грамотное благоустройство города – еще один 
приоритет В. Румянцева: так, он уже дал пору-
чение найти хорошего ландшафтного дизайне-
ра, чтобы в плане разбивки тех же клумб, в кото-
рые город ежегодно вкладывает немало средств, 
был порядок, четкость, чтобы яркие цветы радо-
вали глаз. На очереди – установка еще больше-
го количества урн и скамеек на улицах города. А 
те места, где разбиты аллеи (например по ул. К. 
Маркса), есть задумка выложить красивой плит-
кой, поставить там беседки, лавочки, чтобы было 
максимально комфортно, современно, эстетич-
но. Прежде всего – для жителей города, во вто-
рую очередь – чтобы принять участие в област-
ном конкурсе на самый благоустроенный город. 
И намерения в этом направлении у В. Румянцева 
самые серьезные.

Стоит отметить, что эти и другие заплани-
рованные мероприятия – начало подготовки к 
65-летию города. Планов, по словам Василия 
Анатольевича, много – были бы средства… В 
связи с этим ближайшие планы главы админи-
страции посвящены бюджету-2011: необходимо 
сверстать его так, чтобы «этого бюджетного пиро-
га хватило всем». Отсюда будут зависеть благо-
получие и процветание Лесного и, как следствие, 
оценка жителями города деятельности сити-
менеджера. А он стремится к высокой оценке...

Жанна РОЖДЕСТВЕНСКАЯ.

Фото пресс-службы администрации г. Лесного.


